
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO IV 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2022/00034            DEL  13/09/2022 

 

OGGETTO :    STUDIO DI FATTIBILITA' PER REALIZZAZIONE DI NUOVA STRADA 

DI VIABILITA' DI COLLEGAMENTO TRA VIA PONTE E VIA VENEZIA IN BARI 

CARBONARA 

 

L’anno duemilaventidue il giorno 13 del mese di settembre, alle ore 16:15 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ALBERGO DOTT.SA GRAZIA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBINANTE  Mariella SI  7 MASELLI  Giuseppe Roberto SI 

2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI 

3 BURDI  Vincenzo SI  9 QUARANTA Sig. Michelangelo SI 



 

4 CASCIONE  Giulio SI  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 

5 FAVIA  Annalisa NO  11 SALIANO Sig. Vito SI 

6 FUMAI  Domenico SI  12 SCARDIGNO  Orsola SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Luciana Cazzolla . 

 

Totale presenti: n. 11  su n. 12 consiglieri assegnati  

Assenti :  Annalisa Favia  

 



 

                                Il Presidente della 2CCP riferisce: 

 

Facendo seguito a quanto deliberato nelle sedute di Commissione del 23/05/2022 con 

verbale n. 98, 30/08/2022 con verbale n. 163 e 9/09/2022 con  verbale n. 171, la 2CCP 

formula la seguente proposta di deliberazione:  

 

“STUDIO DI FATTIBILITA’ PER REALIZZAZIONE DI NUOVA STRADA DI VIABILITA’ DI 

COLLEGAMENTO TRA VIA PONTE E VIA VENEZIA IN BARI CARBONARA”.   

 

La 2CCP, durante le sedute sopra menzionate,  ha anche ricevuto una delegazione di cittadini  

residenti in via Postiglione (Carbonara) ed in sede, sono state acquisite le disfunzioni e le  

diverse difficoltà nella viabilità. 

In vista della nuova apertura della stessa via Postiglione con accesso da via Moncalieri ed 

uscita su via Venezia, i cittadini, tra cui molti residenti della zona, chiedono di poter valutare 

una nuova viabilità, considerato i disagi evidenziati ed appesantiti dalla questione dei 

Passaggi al livello della FSE, che formano lunghissime code di auto, fonti di traffico e smog.   

Pertanto, la Commissione, visto quanto sopra riportato, invita la Ripartizione IVOP nella 

persona del direttore ing. LARICCHIA Claudio e all’ Assessore LL. PP. ing. GALASSO Giuseppe 

ad elaborare  uno Studio di fattibilità finalizzato a considerare la predetta proposta, 

individuando un lotto da espropriare di circa 3150 mq, identificato nel NCEU al fg. 11 di 

Carbonara p.lla 141, al fine di realizzare una nuova viabilità con doppio senso di circolazione, 

marciapiedi e parcheggi ambo i lati.  Si allega piantina topografica.  

 

Esaminata la documentazione pervenuta, al fine di giungere ad una seria e motivata 

valutazione del parere che il Consiglio del Municipio è chiamato ad esprimere, acquisite tali 

indicazioni, tanto si rassegna al Consiglio per le definitive determinazioni in merito. 

 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

UDITA la relazione della Presidente;  

PRESA VISIONE  della documentazione pervenuta; 



 

SENTITI i diversi interventi; 

VISTI i verbali della 2CCP n. 98 del 23/05/2022, n. 163 del 30/08/2022 e n. 171 del 

9/09/2022; 

PRESO ATTO che sulla presente proposta di deliberazione è stato omesso il  parere del 

Direttore del Municipio, trattandosi di mero atto di indirizzo; 

ASCOLTATA  la proposta finale formulata dalla Presidente; 

     VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo; 

DELIBERA 

1)  ESPRIMERE, parere ………………..   

 

2)  DARE MANDATO alla Direzione del Municipio di inviare per competenza alla Ripartizione 
Infrastrutture Viabilità e Opere Pubbliche  

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 



Possiamo passare al terzo Punto iscritto all'Ordine del 

Giorno: “Studio di fattibilità per realizzazione di nuova 

strada di viabilità di collegamento fra via Ponte e via 

Venezia in Bari- Carbonara”. La parola al Presidente della 

II Commissione.  

 

Consigliere Cascione 

Grazie, Presidente. Facendo seguito a quanto deliberato 

nelle sedute di Commissione del 23/05/2022 con verbale n.98 

e verbale n.163 del 30/08. 

 

Dirigente 

Diamo comunicazione che è uscita la Consigliera Favia alle 

ore 17:43. 

 

Consigliere Cascione 

Con verbale n.163 e verbale n.171 del 09/09/2022, la II CCP 

ha formulato la seguente proposta di deliberazione: studio 

di fattibilità per la realizzazione della nuova strada di 

viabilità di collegamento tra via Ponte e via Venezia a 

Bari-Carbonara. La II CCP durante le sedute sopra 

menzionate ha anche ricevuto una delegazione di cittadini 

residenti in via Postiglione (Carbonara) ed in sede sono 

state acquisite le disfunzioni e le diverse difficoltà 

nella viabilità. In vista della nuova apertura della stessa 

via Postiglione con accesso da via Moncalieri ed uscita su 



via Venezia i cittadini, tra cui molti residenti della 

zona, chiedono di poter valutare la nuova viabilità 

considerato che i disagi evidenziati ed appesantiti dalla 

questione dei passaggi a livello della ferrovia sud-est che 

formano lunghissime code di auto, fonti di traffico e smog. 

Pertanto, la Commissione visto quanto sopra riportato 

invita la Ripartizione IVOP nella persona del Direttore 

Ingegner Laricchia Claudio e l'Assessore ai Lavori Pubblici 

Ingegner Galasso ad elaborare uno studio di fattibilità 

finalizzato a considerare la predetta proposta individuando 

un lotto da espropriare di 3150 metri quadri identificato 

nel nuovo catasto Ente Urbano al foglio 11, particella 141, 

al fine di realizzare una nuova viabilità con doppio senso 

di circolazione, marciapiedi e parcheggi ambo i lati di cui 

si allega piantina topografica. Esaminata la documentazione 

pervenuta al fine di giungere a una seria e motivata 

valutazione del parere che il Consiglio del Municipio è 

chiamato ad esprimere, acquisiti tali indicazioni, tanto si 

rassegna al Consiglio per le definitive determinazioni in 

merito.  

 

Presidente 

Grazie al Consigliere Cascione. Possiamo aprire la 

discussione, chiedo subito se ci sono interventi. La parola 

al Consigliere Menolascina.  

 



Consigliere Menolascina 

Grazie, Presidente. Saluto i Consiglieri, colleghi, amici e 

pubblico. Salto anche la Direttrice. In merito a questa 

proposta di delibera io penso, sono sicuro che questo 

studio di fattibilità e spero anche in una risoluzione, una 

soluzione immediata, è molto importante decongestionare il 

traffico d via Venezia, via Postiglione, via Redipuglia e 

via Vela, quindi io raccomando fortemente agli organi 

preposti quindi ai Dirigenti dell’IVOP e all’Assessore 

Galasso di tenere in considerazione quest'opera qui. 

Grazie. 

 

Presidente 

Grazie al Consigliere Menolascina. Ci sono altri 

interventi? La parola al Consigliere Nicola Quaranta. 

 

Consigliere Quaranta Nicola 

Sì, grazie Presidente. È chiaro che stiamo parlando di un 

argomento molto importante e premetto che non sono in grado 

di dare patenti di nessun tipo a nessuno, però mi permetto 

di dire che apprezzo la genuinità del Consigliere 

Menolascina che si raccomanda almeno su questa cosa che gli 

organi preposti e l'Assessore ci mettano attenzione. 

Dovrebbe essere la norma quella di mettere attenzione a 

tutte le delibere che provengono da un Consiglio, quindi 

non dovrebbe essere una cosa particolare, però ripeto il 



Consigliere Menolascina giustamente perché vive 

quotidianamente la realtà sa che tutto quello che facciamo 

e dico tutto scientemente, non dico la gran parte, ma 

veramente tutto quello che facciamo alla fine risultano 

parole al vento e basta. Purtroppo io sottolineo che questa 

non è la prima volta, lo faceva notare anche prima il 

Consigliere Saliano da attento Consigliere lui si è 

ricordato questa delibera, certamente non questa un'altra, 

ma nella sostanza la stessa delibera era stata votata 

addirittura negli anni scorsi. Io non ho nessuna difficoltà 

a votare di nuovo a favore di questa delibera con 

l'auspicio che repetita iuvant chissà che questa sia la 

volta buona. Ripeto, ormai ci portano ad essere un po' 

tutti scettici e pessimisti, però noi abbiamo il dovere di 

provarci, quindi io sento personalmente il dovere di votare 

a favore di questa delibera e non mi dilungo di più perché 

l'ha fatto… ha narrato perfettamente il Consigliere 

Menolascina diciamo il risultato che si otterrebbe con 

l'esecuzione di questo intervento e quindi preannuncio che 

voterò a favore. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie al Consigliere Nicola Quaranta. Ci sono altri 

interventi? La parola al Consigliere Burdi. 

 

Consigliere Burdi 



Sì, buonasera. Per quanto riguarda questo Ordine del Giorno 

è inutile dirlo che siamo tutti a favore perché comunque 

crediamo, almeno come Commissione e io ritengo anche come 

intero Consiglio Municipale, che la priorità assoluta sia 

la questione viabilità nella zona Carbonara-Ceglie. Quindi, 

diciamo, già dal 2019 probabilmente ne avevamo parlato in 

fase di sopralluogo nelle immediate vicinanze che andammo a 

fare un sopralluogo della Necropoli di Carbonara e ci 

soffermammo su quella particella e iniziammo a pensare in 

Commissione di proporre questo studio di fattibilità. Ora, 

diciamo, noi siamo un po' delusi un po' tutti quanti dai 

vari interventi per queste procedure abbastanza lunghe, 

atti di espropri e quindi mentre assistiamo ad espropri che 

nell'arco di 6 mesi sono avvenuti per la riqualificazione 

Sud di Bari, noi invece dobbiamo auspicarci in un pronto 

intervento e in uno studio di fattibilità - mi sto 

riferendo ai PNRR che ahimè sul IV Municipio non hanno 

previsto e non hanno stravolto l’idea di città così come 

sta avvenendo negli altri Municipi - quindi il mio 

rammarico fondamentale è la mancanza di attenzione su un 

nuovo piano Marshall che ci sta accadendo, però il IV 

Municipio per assi viari, strade e quant'altro latita in 

questo PNRR, quindi l'auspicio è quello che veramente si 

possa fare qualcosa in breve tempo per cercare di 

decongestionare il traffico di quella zona. Poi si vedrà i 

sensi unici come andarli a fare perché è normale nel 



momento in cui si fanno dei sensi unici ognuno cerca di 

migliorare il suo stile di vita non pensando agli altri, 

quindi la questione dei sensi unici è una questione 

secondaria, l'importante è che si faccia questo studio di 

fattibilità e che si possa dare seguito nel più breve tempo 

possibile.  

 

Presidente 

Grazie al Consigliere Burdi. La parola al Consigliere 

Cascione. 

 

Consigliere Cascione 

Sì, grazie. In merito alla delibera precedente che è la 

delibera che abbiamo anche visto durante diciamo la 

Commissione è la 7/2016 dove parla in maniera molto vaga e 

anche di quasi tutto il territorio, dove l'oggetto è 

“Richiesta di effettuazione di interventi a favore della 

viabilità e parcheggi nel territorio del IV Municipio” e 

relativamente a quello che noi stiamo approvando oggi dice 

semplicemente “Realizzazione di collegamento stradale con 

interventi di esproprio dalla via Venezia alla via Ponte, 

la Grava”, quindi non era stata mai individuata diciamo 

nessuna particella o diciamo qualche zona nello specifico, 

ma ci ha portato a presentare questa delibera in autonomia 

proprio per le vicende sia che sono succedute a questa 

delibera, sia all'apertura di via Postiglione perché la 



delibera è del 2016, quindi l'apertura di via Postiglione 

con l'uscita su via Venezia, ma anche la problematica dei 

passaggi a livello e quindi questa delibera la riteniamo 

abbastanza urgente e cercheremo di portarla con tutta la 

forza a tutto il Consiglio, diciamo, dal Sindaco e dagli 

uffici competenti. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie al Conigliere Cascione. Ci sono altri interventi? La 

parola al Consigliere Balzano. 

 

Consigliere Balzano 

Sì, grazie Presidente. Niente, volevo ringraziare i 

colleghi della II Commissione per questo Ordine del Giorno 

tenuto conto appunto come diceva poco fa il collega 

Cascione che in quella delibera c’era quello stralcio di 

via Venezia dove facevo parte io e qualche altro collega 

presente che ovviamente fu deliberata. A prescindere da 

questo siccome conosco bene la zona diventa molto molto 

importante la viabilità perché tenendo presente che 

l'ultimo tratto di via Venezia e a doppio senso, tenendo 

presente che ci sono delle attività commerciali punto Primo 

Prezzo, eccetera, il traffico… il cimitero, il traffico è 

aumentato notevolmente, per cui questo progetto 

effettivamente sposa in pieno l'idea sperando che ci sia 

l’okay da parte del Comune che diventerebbe un’arteria 



molto molto importante. Ovviamente ne approfitto la 

dichiarazione di voto che ovviamente sarà positiva 

senz'altro. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie al Consigliere Balzano. Se non ci sono altri 

interventi, dichiarazioni di voto? No. Possiamo procedere 

alla votazione, prego dottoressa. 

 

Dirigente 

Grazie. Procediamo con la votazione per il Punto 3 

dell’Ordine del Giorno: 

Abbinante Mariella, favorevole. 

Balzano Giuseppe, favorevole. 

Burdi Vincenzo, favorevole. 

Cascione Giulio, favorevole. 

Favia Annalisa, assente. 

Fumai Domenico, favorevole. 

Maselli Giuseppe, favorevole. 

Menolascina Vito Antonio, favorevole. 

Quaranta Nicola, favorevole. 

Quaranta Michelangelo, favorevole. 

Saliano Vito, favorevole. 

Scardigno Orsola, favorevole. 

Presidente, favorevole. 

Quindi, all’unanimità favorevole. 



 

Presidente 

Grazie, dottoressa. Il Consiglio del Municipio udita la 

relazione della Presidente, presa visione della 

documentazione pervenuta, sentiti i diversi interventi, 

visti i verbali della II CCP n.98 del 23/05/2022, n.163 del 

30/08/2022 e n.171 del 09/09/2022, preso atto che sulla 

presente proposta di deliberazione è stato omesso il parere 

del Direttore del Municipio trattandosi di mero atto di 

indirizzo, ascoltata la proposta finale formulata dalla 

Presidente, visto il vigente Regolamento sul decentramento 

amministrativo, delibera di esprimere parere favorevole 

all'unanimità dei presenti e di dare mandato alla Direzione 

del Municipio di inviare per competenza alla Ripartizione 

Infrastrutture, Viabilità e Opere Pubbliche. 

Esauriti i Punti all'Ordine del Giorno, dottoressa Cazzola, 

possiamo procedere con la chiusura del Consiglio. 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Grazia Albergo 

 IL DIRIGENTE 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

23/09/2022 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 23/09/2022 

 Il Segretario verbalizzante 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 23/09/2022 al 07/10/2022. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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